

Parallélisme logico-grammatical

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb037_f0179

SourceBoite_037-8-chem | Épistémologie.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées

- [Brunschvicg, Léon](#)
- [Lalande, André](#)
- [Serrus, Charles](#)

Références bibliographiques [Serrus, Le parallélisme logico-grammatical](#)

Référentiel BNF <https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb31355834s>

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 26/03/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Données de data.bnf.fr

AUTEUR : Serrus, Charles (1886-02-28 -- 1886-02-28)

TITRE Le Parallélisme logico-grammatical, thèse...

LIEU DE PUBLICATION Paris

DATE 1933

EDITEUR Paris : F. Alcan , 1933

Parallélisme logico-grammatical 179

Logique brunschvicienne de Sennus, che
La Parole. Brunsdorf de la retouche.

Négation du parallélisme: la forme logique
ne reproduit pas la forme de la parole.

1. On a l'habitude d'attribuer à Brunschvic
l'idée que en fait une partie pris

2. La proposition est pour lui ici et relativement
le sujet ou sujet (~~sujet~~ sujet grammatical) n'entrent
pas l'économie de la parole: le schéma est pris
et d'origine grammatical.

Sennus va prouver sa thèse en appuyant
sur la re: linguistique et mal

1^{ère} partie: notion de cas

BnF
MSS

2^{ème} partie: grammaire et choses

3^{ème} partie: théorie non grammaticale de l'expression
logique.

Alt page 386 résumé en 5 pages de faire.

Sennus p.8 la critique du logicisme grammatical

"Il offre l'avantage, malgré ses irregularités, peut

être suffisamment pour la plus de la grammaire
meilleure,

on trouve peu de grammaire logique ;
il n'y a pas de grammaire logique dans le siège. Ce centre qu'on a tenu serré.

- Il objecte que si une grammaire logique euse.
elle aurait recours à elle pour se prouver
- La grammaire a statut historico-sociol.

Il y a pourtant des lieux de langage où l'usage de certains critères est : mais il s'agit d'communautés de représentation, non d'espèce de structures de l'entendement.

A la notion de sens.

La perception c'est l'entendre, c'est à dire référer au monde ; le sens est quelque chose qui n'a pas pour senser. "C'est l'extrême de relation entre le sens et le chose significative, ou l'extrême d'abstraction de cette relation, qui rend impossible le langage des animaux." (L'appréciation) Peut-on chercher le sens.

Le langage est informateur et formateur ; la parole est le langage, puis la discorde, mais la langue est également cette machine du sens qui permet d'unir la race et l'humanité. "Le langage est le moment de la constitution du être par l'esprit" (De la croix)

Il cite Lassalle (Art de 1929) : Lassalle critique la ville ouverte et "revêtu d'un fondement organisationnel qui n'entrejambe pas avec l'unité marchande de